
7月 28日袁周六遥 常州艾美
兰一家袁到茅山自驾游遥 在薛埠
镇上阮村李家山袁她被眼前美景
迷住了遥

一片片绿意葱茏间袁水库清
如明镜遥 上午到超群果园采摘袁
下午垂钓袁 晚上住在京东农业袁
她感觉这趟生态之旅值遥

野美丽乡村示范区建设促进
了高效农业与乡村旅游发展遥 冶
上阮村党总支书记张留斌表示袁
薛埠镇聘请常州市规划设计院
和上海仁和永建筑设计有限公
司编制完成上阮村美丽乡村示
范区创建规划遥 示范片区包括上
阮尧山蓬两个行政村袁总面积约32平方公里遥

上阮现代农业产业园是以
经济林果尧设施农业为主导的综
合性园区袁 包含高效设施农业
1.9万亩袁 时令水果 9000亩袁设
施蔬菜 1600亩及休闲观光农业12家袁于 2012年 10月成功创建
为省级现代农业产业园区遥 目前
上阮村已具备一定旅游基础袁围
绕花果资源已成功举办多届水
果节尧樱花节尧自行车赛事等旅
游节庆活动袁同时尚之源尧风情
玫瑰园等 20 多家企业入驻袁为

上阮发展乡村旅游尧吸引周边游
客提供了基础遥

申莆猕猴桃园负责人表示袁
目前已发展成为江苏最大猕猴
桃种植基地袁向采摘旅游和精深
加工发展遥 尚之源农庄负责人表
示袁上阮目前旅游只有野一季半冶
要要要一季度赏花季和半季度水
果采摘季袁上阮旅游发展必须有
一年四季都能吸引游客来上阮尧
留在上阮的旅游项目遥 张留斌表
示袁目前上阮片区现代农业已形
成规模化种植袁但尚未形成完整
现代农业产业链袁加之乡村旅游
起步缓慢, 上阮片区旅游发展尚
处于起步阶段袁旅游景点和旅游
设施少且散袁旅游项目都以企业
经营为主袁以农民为主体的农家
乐和民宿极少遥

野根据规划袁上阮片区是重
要的粮油尧林果尧花卉尧茶叶种植
片区袁是全区重点休闲农业与乡
村旅游板块遥 冶张留斌表示袁在建
设美丽乡村示范区的同时发展
现代高效农业袁 推进产加销尧贸
工农一体化袁一二三产业融合发
展袁选址上阮村尧下庄村尧玫瑰园
建设标准化稻米加工厂尧猕猴桃
加工厂尧鲜花加工厂尧水果加工

厂袁实现时令鲜果尧新鲜花卉及
稻米粮油的就地加工增值遥围绕
农业服务体系完善袁 选址上阮
村尧玫瑰园尧后稷农业建设农业
信息科技服务中心尧农产品展示
中心尧水果研究中心尧鲜花示范
推广中心尧有机稻米蔬菜示范推
广中心遥围绕农产品商贸物流体
系完善袁 结合片区农业种植分
布袁选址上阮村尧下庄村尧山蓬村
建设农业综合服务中心尧农产品
超市尧农产品保鲜仓库尧农产品
流通中心等商贸物流功能遥村民
在村集体组织的股份合作社入
股袁通过合作经营尧风险共担尧收
益共享袁实现利益再分配袁进行
保底分红袁使村民享受到村庄发
展的红利遥

野成立农家乐合作社尧民宿
合作社等服务乡村旅游发展袁促
进农民致富增收遥冶张留斌表示袁
上阮村将与山蓬村对接做足樱
花文章袁 围绕 野樱之雅冶尧野樱之
味冶尧野樱之怡冶袁打造苏南地区最
具樱花风情的田园乡村袁建设集
户外体验尧观光休闲尧度假养生尧
旅游服务与于一体的综合服务
型村庄遥

野今年上半年袁上阮村投资
165 万元实施周家棚丘陵山区
项目袁投资 495万元实施罗村至
上阮道路改造及绿化亮化工程袁
投资 85万元实施村庄和安置小
区尧上阮湖景观绿化提升袁宏露
农业发展有限公司投资 1.2 亿
元新建工厂化蘑菇生产项目遥 冶
张留斌说袁上阮村下一步将围绕
打造茅山南部江南山水民宿特
色袁以依山傍水的地势尧江南民
居的淡雅袁为都市人提供体验傍
山而居尧枕水而眠的乡野生活的
旅游服务型村庄遥将突破常规思
维袁促进产业融合袁以环境为基
础袁产业为根本袁服务为保障袁打
造茅山花果小镇遥

蒋建君 王小俊
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有市民在微信平台上留
言袁 去年冬天袁 全国多地出现
气荒现象袁 许多城市停限气袁
金坛去年冬天也很冷袁 有没有
出现类似情况钥

李斌答复院 金坛区的煤改
气工程主要集中在 2017年下半
年袁 加上金坛经济发展不断增
速袁 天然气用量急剧上升袁 去
年冬供期间我区的天然气日最
大需求量达 57.5万方 渊夏季日
需求量 28万方左右冤袁 最大日
缺口量达 15万方遥 由于气源不
足袁 去年冬季无法采气保供袁
去年冬天金坛天然气供需矛盾
非常突出遥 针对这个情况袁 港
华燃气提前启动冬季高峰供气
应急预案袁 采取了一系列的措
施袁 一是向中石油尧 中石化上
游公司争取计划外气量和购买
液化天然气袁 二是竞拍上海石
油天然气交易中心的高价挂牌
天然气袁 三是加入港华集团与
上海燃气集团的天然气串换计
划袁 争取了一部分气量遥 为保

证民生用气不受影响袁 也限尧
停部分工业客户袁 可以说去年
的气荒期间不仅民生用气安全
稳定袁 而且工业用户的正常生
产基本未受大的影响遥

金谷华城一居民打来电话
咨询袁 他们小区为啥管道要改
造移位钥

陈叶钟答复院 金谷华城是
我区第一批使用管道天然气的
小区袁 主要是小区的燃气管道
为开发公司自行安装袁 且燃气
管道是户内排管袁 经过多年的
运行袁 有部分穿楼板的管道有
腐蚀现象袁 户外的表和表箱也
有不同程度的腐蚀袁 极易产生
漏气遥 为了保证客户的用气安
全袁 港华燃气公司在年初制定
了整改方案袁 花费 100多万元
对金谷华城东尧 西小区 27栋住
房 1000多户进行整体管出户改
造遥 将原有的户内管改为户外
管袁 更换了燃气表和表箱袁 同
时还对出地立管进行更换遥 改

造期间袁 还会对小区户内燃气
设施做全面检查袁 如工作人员
告知你有使用不安全燃气具或
使用不安全胶管连接灶具的客
户袁 建议大家积极配合袁 尽快
完成更换遥

这两年金坛的新开的楼盘
特别多袁 下半年是装修高峰期袁
有市民在第一时间微信平台留
言袁 装修时安装燃气设施需要
注意哪些呢钥

陈叶钟答复院 天然气安装
工程已验收完毕后管道内已经
有天然气袁 所以还请各位市民
切勿私自开通或拆卸天然气设
施遥 在装修前袁 带着身份证尧
购房合同或发票先到客户中心
办理开户手续遥 不要随意改变
住房原有功能区袁 特别是厨房
的位置袁 确保燃气设施在厨房
内遥 热水器必须安装在厨房间
或开放式阳台且应明装 渊平衡
式热水器除外冤袁 同时必须安
装有效烟道袁 安装热水器需向
港华燃气申请袁 由具有燃气资
质的人员安装遥

社头喜临门小区村民打来
电话咨询袁 社头没有营业网
点袁 他们该怎么交燃气费钥 有

什么便捷的方式吗钥
陈叶钟答复院 1尧 可以选

择营业网点现场缴费袁 目前有
东城和西城两家营业厅袁 地址
分别是东城院 华阳南路 19 号
渊左邻右里西大门冤袁 西城院 西
门大街 68号遥 2尧 银行挂卡代
扣形式袁 客户还凭燃气开户时
发的客户证尧 本人身份证和银
行卡到银行大厅办理遥 3尧 微
信公众号 VCC平台 渊网上客
户中心冤 也可以缴费袁 扫描二
维码或在微信上搜索 野常州金
坛港华燃气有限公司冶 微信公
众号袁 进入并注册完成后可直
接缴费遥 4尧 支付宝及电信网
点也可以完成缴费遥

有市民咨询如果家里常住
人口超过 3个袁 每个阶梯分别
可以用多少气呢?

李斌答复院 3人以上每增
加 1人每月各档基数增加 8立
方袁 全年各阶梯额度随人口变
化袁 要到港华燃气公司办理登

记申请袁 经确认后按人数增加
基数遥 例如袁 常住人口为 7
人袁 第一阶梯每月用气量基数
为院 25 立方+4 人伊8 立方=57
立方 渊全年用气额度为 684立
方冤袁 第二阶梯每月用气量基
数为院 50立方+4 人伊8立方=
82 立方及以下 渊全年用气额
度为 984 立方及以下冤袁 第三
阶梯每月用气量基数为 82 立
方以上 渊全年用气额度为 984
立方以上冤遥

有市民咨询袁 新实行的阶
梯气价是抄表一次核算一次钥
还是按照年度核算袁 超过部分
补收差价吗钥

李斌答复院 每次抄表时都
是会计算客户的年度累计用气
量袁 当超过第一阶梯全年用气
额度时袁 超出部分气量就按第
二阶梯气价收取袁 如再超出第
二阶梯全年用气额度袁 超出部
分气量就按第三阶梯气价收取遥

余月霞

本报讯 7月 30日上午袁
金城镇第三届人代会第四次
会议分组讨论中袁主题是围绕
乡村振兴战略向镇党委尧政府
提出合理化的意见与建议遥

该镇镇长李祁所作的 叶上
半年经济和社会发展情况报
告曳中提出袁金城镇支柱产业支
撑有力尧高新产业加快布局尧落
后产能倒逼退出袁 主要指标强
势前行遥与会代表一致认为袁金
科园的快速发展其辐射功能明
显袁为推动产镇融合尧产村融合
集聚财源遥 白塔村党总支书记
靳吉庚在讨论中对乡村振兴战

略谈了自己的看法袁他认为袁乡
村振兴首先得经济振兴遥 2018
年袁 该村流转土地 2100亩袁拟
建成 1000亩的罗氏虾生产基
地尧500亩的黄桃产地尧1000亩
的优质粮油产地遥 到 2023年袁
村级固定收入将达到 1200 万
元遥南瑶村是金坛的后花园袁有
龙文化尧墙体农耕文化尧庭院文
化袁该村党总支书记曹斌认为袁
文化振兴促思路振兴尧 促产业
振兴袁将依托区域资源尧水韵文
化发展产郊结合部产业袁 以壮
大村级经济袁 消化农村剩余劳
力遥 薛惠芳 汤汉华

金城镇人大代表
议乡村振兴战略

本报讯 7月 30日上午袁
太阳一出来就像火一样袁闷热
异常遥 但在指前镇王母观村光
荣无公害蔬菜基地袁这里的田
间地头却早已是一派忙碌的
景象袁在一块块菜田里菜农们
收菜尧翻地尧种菜尧施肥尧除草
噎噎个个是忙得一身汗水遥

正在菜田里补种秋黄瓜的
菜农潘珍华告诉记者袁受高温雨
水和虫害影响袁每年的伏季种菜
都比较困难曰今年袁潘珍华还利
用大棚空闲菜地袁 种植了莴苣尧
苋菜尧木耳菜尧蛇豇等伏缺菜袁保
证伏缺期间天天有菜上市遥

指前镇王母观村是我区无

公害蔬菜生产基地袁也是伏缺
菜重点产地袁全村蔬菜生产面
积 600多亩遥 随着进入高温天
气袁干旱虫害严重影响茄果类
蔬菜和叶菜生长袁为了应对伏
缺袁让市民能够每天吃上野放心
菜冶遥 连日来袁王母观村菜农抢
抓早晚时间对生菜尧苋菜尧木耳
菜等各类速生蔬菜袁加强田间
管理袁做好菜田浇水抗旱曰针对
蔬菜病虫害多的特点袁积极采
用防虫网尧生物药等生态技术
综合防治蔬菜病虫害袁保障蔬
菜生态安全袁确保城乡居民吃
上安全放心的蔬菜遥

陆湘毅 吴汪俊

指 前 镇 王 母 观 村
菜农狠抓伏缺菜生产

玫瑰园外景


